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Rückblick aus Sicht des Präsidiums  
Liebe Leserinnen, liebe Leser 

Das Jahr 2024 stand für das «PolitForum Kaufdorf» im Zeichen der Gründung und des Aufbaus. Unser 
Ziel war es, eine aktive Dorfpartei zu werden, welche Einfluss auf das Politgeschehen der Gemeinde 
nehmen kann. 

Durch prägnante Voten an den Gemeindeversammlungen sowie politische Vorstösse wie z.B. einem 
Referendum oder dem Antrag zur Schaffung einer Finanzkommission wurde das «PolitForum 
Kaufdorf» in der Gemeinde sichtbar. 

Die hohe Zustimmung in der Bevölkerung hat uns gezeigt, dass es das «PolitForum Kaufdorf» als aktive 
Dorfpartei in unserem Dorf braucht, was sich auch in einer deutlichen Zunahme der Mitgliederanzahl 
zeigt. 

Neben der politischen Arbeit wurde eine Website aufgebaut, auf der wir Newsartikel zur 
Gemeindeversammlung sowie zu aktuellen Geschäften und Projekten publiziert haben.  Zudem 
erschien im Choufdorfer (Mai 2024) ein Artikel, in dem wir die Partei vorstellten. 

Wir freuen uns, auch im Jahr 2025 das Politgeschehen in Kaufdorf mitzugestalten. 

Jasmine Burkhalter & Stephan Amann  
Co-Präsidium 

Kaufdorf, 30. Januar 2025  
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Über die Partei 

Kurzvorstellung der Partei 

Das «PolitForum Kaufdorf» wurde am 14. März 2024 aus dem informellen PolitTreff gegründet. Es 
handelt es sich um einen Verein nach Art. 60 ff. OR mit Sitz in Kaufdorf. 

Das «PolitForum Kaufdorf» bietet Raum für den Austausch und die Meinungsbildung zu den 
politischen Geschäften der Gemeinde. Es verfolgt das Ziel, Lösungs- und Verbesserungsvorschläge für 
anstehende Sachgeschäfte sowie Vorschläge für die Weiterentwicklung der Gemeinde in den 
politischen Prozess einzubringen. Die Mitgliederversammlungen werden auf der Webseite 
angekündet; die Teilnahme steht auch Nicht-Mitgliedern offen.  

Werte und politische Ausrichtung 

Als Ortspartei ist das «PolitForum Kaufdorf» keiner etablierten Partei verpflichtet und setzt sich ein 
für: 

• eine weltoffene, inklusive und integrative Gemeinde, 
• die Berücksichtigung der Bedürfnisse und Interessen aller Generationen, Geschlechter und 

sozialen Schichten, 
• eine nachhaltige Entwicklung der Gemeinde, 
• eine partizipative Ausgestaltung politischer Prozesse, eine bürgernahe Gemeindeverwaltung, 
• einen angemessenen Service Public, 
• sachliche Information und transparente Entscheide der Gemeindebehörden. 

Organisation und politisches Engagement 
Das «PolitForum Kaufdorf» startete am 14. März mit 13 Gründungsmitgliedern. Im Verlauf vom 2024 
konnte die Mitgliederzahl auf Total 21 gesteigert werden. 

Der Vorstand bestand im Jahr 2024 aus: 

 

Abbildung 1: Fotos Vorstand 

Revisor war im Jahr 2024: 

• Thomas Müller 
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In der Gemeindepolitik waren folgende Mitglieder des «PolitForums Kaufdorf» aktiv: 

• Thomas Müller  Gemeinderat Ressort Bildung 
• Stephan Amann Bildungskommission 
• Ferdinand Meile Bildungskommission 
• Manuela Füglister Bildungskommission 
• Tanja Seewer  Bildungskommission 
• Christian Ambühl Baukommission 
• Marie-Louise Ernst Abstimmungsausschuss  

Politische Arbeit 

ZPP Bodenacher -Austausch mit der Gemeinde 

Der Gemeinderat hat an der Gemeindeversammlung vom 3.6.2024 über das weitere Vorgehen zur 
Planung der Überbauung Bodenacher informiert. Da dabei einiges unklar blieb, hat der Vorstand des 
«PolitForums Kaufdorf» den Gemeinderat brieflich um eine Klärung der folgenden Fragen gebeten: 

• Welches sind die kommenden Verfahrensschritte und wo und in welcher Form hat die 
Bevölkerung ein Mitspracherecht? 

• Ist der Gemeinderat bereit, die Bevölkerung verbindlich über den Stand, das weitere 
Vorgehen und den Zeitplan zu informieren. Ist er bereit, zu gegebener Zeit eine 
Informationsveranstaltung für die Bevölkerung durchzuführen? 

• Ist der Gemeinderat bereit, zwei genügend konkretisierte Projekte zu präsentieren, eines mit 
der im Baureglement aktuell vorgesehenen Bauweise mit zwei Vollgeschossen und eines mit 
drei Vollgeschossen, wie es der Gemeinderat gemäss seinen Informationen anstrebt? 

In seiner schriftlichen Antwort verweist der Gemeinderat auf den allgemeinen Planungsablauf. Er will 
zum Zeitplan und zum Einbezug der Bevölkerung jedoch noch keine Aussage machen. 

 

Abbildung 2: Situationsplan Parzelle 20, Bodenacher  
(https://kaufdorf.regiogis-beo.ch/ 29.01.2025) 

https://kaufdorf.regiogis-beo.ch/
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Abfallgruppe 

Die Abfallgruppe hat sich im Jahr 2024 mehrfach untereinander und mit 
dem zuständigen Gemeinderat Philipp Meier getroffen. Sie besteht aus: 

• Ilari Dammert (Vorsitz bis Oktober 2024) 
• Lennart Amann(*) (Vorsitz ab November 2024) 
• Cécile Bonnet-Matzinger 
• Ferdinand Meile(*) 
• Stephan Amann(*) 

(*) – Mitglied «PolitForum Kaufdorf» 

Kurz nach der Gründung wurde vom Gemeinderat in der Abfallsammelstelle beim Schulhaus ein 
Container für die Plastiksammelsäcke aufgestellt. Dies war ein Anliegen, welches von verschiedenen 
Einwohnenden an der Gemeindeversammlung vom Sommer 2023 geäussert wurde.  

Der Gemeinderat hat zudem an seiner Sitzung vom 31.10.2024 dem von der Gruppe vorbereiteten 
und mit Philipp Meier besprochenen Vorgehen zugestimmt und einem Kredit über CHF 4'000 
zugestimmt. 

2025 wird eine Umfrage im Dorf zum Thema Abfall durchgeführt; die Abfallgruppe erstellt einen 
Vorschlag für einen Abfallkalender, es wird ein Vorschlag für eine Webseite unter www.kaufdorf.ch 
erarbeitet, die Kehrrichtsammelstellen im Dorf werden neu beschildert, die Sammelstelle bei der 
Schule wird neu gestrichen und neu beschildert. Die Behörde erarbeitet zudem ein neues 
Abfallreglement.  

Die Abfallgruppe wird aufgelöst, sobald die laufenden Projekte abgeschlossen sind. 

Austausch Gemeinde Information – Kommunikation 

Der Vorstand wurde in der Mitgliederversammlung vom 10.9.2024 beauftragt, das Gespräch mit dem 
Gemeinderat betreffend Kommunikation zu suchen. Der Gemeinderat hat dieses Gespräch mit dem 
Verweis auf das in Arbeit befindliche Kommunikationskonzept auf ein unbestimmtes Datum 
verschoben. 

Fakultatives Referendum Erwerb Bahnhofstrasse Südlicher Teil, Verpflichtungskredit 

Der Vorstand des «PolitForum Kaufdorf» hat gegen den Entscheid des Gemeinderates vom 18. 
September 2024 betreffend «Bahnhofstrasse, Erwerb südlicher Teil, Verpflichtungskredit von CHF 
96’000.-», publiziert im Amtsanzeiger vom 3. Oktober 2024, das fakultative Referendum ergriffen.  

Mit dem Referendum wollte der Vorstand des «PolitForum Kaufdorf» erreichen, dass der 
Gemeinderat den Souverän verbindlich und umfassend über die mit dem Kauf der Parzelle verfolgten 
Absichten informiert, und die Stimmberechtigten gestützt darauf über den Kauf entscheiden können. 

Das Referendum ist mit 86 Unterschriften (entspricht >10% der Stimmberechtigten Bevölkerung, 
notwendig sind 5%) zustande gekommen. 

Das Geschäft wurde von den Stimmbürgern an der Gemeindeversammlung ohne Eintreten auf das 
Geschäft mit 72 von 115 Stimmen an den Gemeinderat zurückgewiesen. 

Abbildung 3: Sammelsack 
(https://www.sammelsack.ch 

26.01.2025) 



 
 

 

 6 

 

Abbildung 4: Situationsplan Parzelle 100, Bahnhofstrasse  
(https://kaufdorf.regiogis-beo.ch/ 29.01.2025) 

Arbeitsgruppe Dorfladen 

Die Zukunft des Dorfladens ist für die Mitglieder des 
«PolitForum Kaufdorf» ein wichtiges Thema. An 
mehreren Versammlungen wurden Ideen und 
Vorschläge gesammelt. Der Vorstand hat sich intensiv 
damit beschäftigt und festgestellt, dass eine eigene 
Arbeitsgruppe zu diesem Thema mehr bewirken kann. 
Sobald politische Arbeit nötig wird, kann sich das 
«PolitForum Kaufdorf» wieder einbringen.  

 

Diese Gruppe soll die Leitung übernehmen und mit 
den verschiedenen Personen und Organisationen im Dorf zusammenarbeiten, welche sich auch mit 
dem Thema beschäftigen. 

Der Start der Arbeitsgruppe war im November 2024. Seither arbeitet die Gruppe selbstständig. 

Abbildung 5: Skizze Dorfladen  
(pixabay.com 27.01.2025) 

https://kaufdorf.regiogis-beo.ch/
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Antrag Gemeindeversammlung Schaffung der Finanzkommision 

Das «PolitForum Kaufdorf» macht sich Sorgen wegen der steigenden 
Schulden. Aus diesem Grund beantragte der Vorstand an der 
Gemeindeversammlung vom 04.12.2024 in Anwendung von OgR Art. 32, dass 
an der nächsten Gemeindeversammlung die Schaffung einer ständigen 
Finanzkommission traktandiert wird mit dem Ziel, diese ab dem 1. Januar 2026 
einzusetzen.  

Als Mindestaufgaben dieser Kommission sind zu definieren: 

• Die Finanzkommission begleitet die Erarbeitung des Finanzplans, des Budgets und der 
Jahresrechnung und erstattet der Gemeindeversammlung Bericht. 

• Die Finanzkommission verabschiedet Mitberichte zu allen finanzrelevanten Beschlüssen von 
Gemeinderat und Kommissionen.  

Der Gemeindepräsident erklärte, dass dieser Antrag gemäss dem erwähnten OgR-Artikel so nicht 
zulässig sei, sondern bloss in der Form, dass er «an einer der nächsten Gemeindeversammlungen» 
zum Beschluss vorzulegen sei und somit der Termin vom 1. Januar 2026 als Start der 
Finanzkommission nicht im Antrag enthalten sein könne.  

Der so korrigierte Antrag wurde mit grossem Mehr genehmigt.  

Der Vorstand des «PolitForums Kaufdorf» und der Gemeinderat sind sich über die Auslegung des OgR 
hinsichtlich der geltenden Fristen nicht einig. Der Vorstand wird sich dafür stark machen, dass die 
Finanzkommission möglichst bald eingesetzt wird. Er hat dem Gemeinderat angeboten, zuhanden des 
Gemeinderates einen Vorschlag für die notwendigen Grundlagen zu erarbeiten. 

Ersatzwahl in die Baukommission 

An der Gemeindeversammlung vom Dezember 2024 wurde unser Parteimitglied André Zahnd für die 
Ersazwahl der Baukommission aufgestellt. Leider musste er seine Kandidatur aus gesundheitlichen 
Gründen kurzfristig zurückziehen. Wir bedauern das und wünschen ihm gute Genesung. 

Finanzbericht 
Die Einnahmen bestehen aus den Jahresbeiträgen der Mitglieder. Die 
Mitgliederbeiträge beziehen sich auf das laufende Kalenderjahr. An seiner Sitzung vom 
10.6.2024 hat der Vorstand entschieden, die Beiträge für Mitglieder, die während des 
Jahres beitreten, zu staffeln: 

• Beitritt bis 30.6.: 30 Fr. (voller Beitrag) 
• Beitritt zwischen dem 1.7. und dem 30.9.: 20 Fr. (2/3 des vollen Beitrags) 
• Beitritt ab 1.10.: 10 Fr. (1/3 des vollen Beitrags) 

Als Ausgaben sind vor allem Materialkosten angefallen (Moderationsmaterial, Visitenkarten mit dem 
Hinweis auf die Webseite des «PolitForum Kaufdorf»). 

Die Rechnung schliesst per 31.12.2024 mit einem Gewinn von 428.25 Fr. ab. 
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Ausblick 2025 
Für das Jahr 2025 hat sich der Vorstand des «PolitForum Kaufdorf» das Ziel gesetzt, die Anzahl der 
Mitglieder weiter zu steigern. Die folgenden politischen Geschäfte sind aus heutiger Sicht (weiterhin) 
auf dem Radar: 

• ZPP Bodenacher 
• Abschluss der Arbeiten der Abfallgruppe 
• Thema Kommunikation mit Gemeinderat 
• Bahnhofstrasse (Parzelle 100) 
• Einführung und Aufbau Finanzkommission 


